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AOO_036/14.01.2021 

n. 0000449 

 
Alla c.a. 

 
Regione Puglia 

Assessorato alle risorse agroalimentari 

Assessore D. Pentassuglia 

 – Sezione Gestione Sostenibile e tutela delle risorse forestali e naturali- 

Dirigente D. Campanile 

 

Nicola Ungaro ARPA Puglia - 

Antonella Leone - CNR 

Gianfranco D’Onghia- UNIVERSITA’ DI BARI 

Tiziano Verri -UNIVERSITA’ DEL SALENTO 

Antonio Stragapede- Città Metropolitana di Bari 

Carmela Ponzone- PROVVEDITORATO AGLI STUDI DI BARI (AMBITO Territoriale Provincia di Bari) 

 

Giuseppe Laterza- Capitaneria di Porto di Bari 

Nicola Diana- Capitaneria di Porto di Barletta 

Angelo De Tommasi-Capitaneria di Porto di Molfetta 

Rossano Cristalli-Capitaneria di Porto di Brindisi 

Antonio Decembrino-Capitaneria di Porto di Manfredonia 

 

 

Pasquale Pappalardo-AGCI AGRITAL 

Angelo Petruzzella, Giancarlo Sardano- LEGACOOP Agroalimentare 

Leonardo Coccia- Confcooperative Fedagri Pesca 

Elio de Laurentis-UNCI Agroalimentare 

Pietro Spagnoletti- COLDIRETTI Puglia 

Maria Viniero- FLAI CGIL Puglia 

Gianluigi Visconti- FAI CISL Puglia 

 
 

Oggetto: Commissione consultiva locale per la pesca e l’acquacoltura. Trasmissione verbale 

del 12.01. 2021. 
 

Si trasmette il verbale relativo alla seduta ultima del 12.01.2021. 
Cordiali saluti, 

 
Il Segretario della Commissione 

Dott.ssa Sara Scaramuzzi 
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Commissione Consultiva Locale per la pesca e l’acquacoltura 
 

VERBALE del 12 gennaio 2021. 
 
In data 12 gennaio 2021 alle ore 10,30 si aprono i lavori per la discussione del seguente o.d.g.: 
 
 

1. Approvazione verbale del 17.12.2020; 
2. Istituzione Oasi Blu “Porto Selvaggio” e Istituzione Oasi blu “ Le Secche di Ugento”  

Presa d’atto integrazioni documentali  e conferma del parere favorevole 
 
 
La relativa documentazione è stata resa disponibile e trasmessa a mezzo mail, in allegato alla 

convocazione prot. n. AOO_01_0000036 del 05.01.2021  
 
In ottemperanza alle norme e ai protocolli nazionali e regionali in materia di prevenzione da 
contagio da Covid-19, i lavori della Commissione si sono svolti in modalità videoconferenza in 
collegamento mediante la piattaforma Google Meet attivata a seguito di invito ai partecipanti, 
da parte della Dott.ssa Sara Scaramuzzi, funzionario regionale PO della Sezione Gestione 
sostenibile e tutela delle risorse naturali e forestali, in qualità di Segretario della Commissione.  
 
Si procede con la verifica dei presenti. Preso atto del numero legale, la Commissione è 
validamente costituita. 
 
Si aprono i lavori sottoponendo ai presenti il verbale relativo alla precedente seduta del 17 
dicembre 2020 per la condivisione e relativa approvazione. 
Il dott. N. Ungaro ARPA Puglia e il Prof. G. D’Onghia Università di Bari, rappresentano di aver 
trasmesso via mail alcune precisazioni rispetto agli interventi riportati. Le stesse vengono 
acquisite dal Segretario della Commissione, ne viene data lettura e ne viene approvato il testo 
finale all’unanimità dei partecipanti. 
Il verbale definitivo  del 17.12.2020 si allega al presente (allegato 1) per farne parte integrante. 
 

2) Istituzione Oasi Blu “Porto Selvaggio” e Istituzione Oasi blu “ Le Secche di Ugento”  
Presa d’atto integrazioni documentali  e conferma del parere favorevole 

 
Nicola Ungaro (Arpa Puglia): i riscontri documentali forniti dalle due Amministrazioni 
interessate soddisfano in maniera esaustiva le richieste sul numero di ami e sulla misura dei 
palangari. Viene specificato che la maglia viene misurata sul lato, pertanto, il parere è 
pienamente positivo. 
 
Gianfranco D’Onghia (Università di Bari) : concorda con l’intervento del Dott. Ungaro, ed 
esterna il proporio parere favorevole. Sottolinea, tuttavia, un disallineamento tra le due 
Amministrazioni, nel numero di ami previsto rispetto alle misure dei palangari, nello specifico 
n. 1000 ami per il Comune di Ugento e n. 600 ami per il Comune di Nardò. 
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Nicola Ungaro (Arpa Puglia): specifica che il numero di ami e la misura della maglia sul lato, 
rientrano nei limiti prescritti dalla normativa di settore. 
 
Antonella Leone (CNR) : entrambi i dati forniti dai due Comuni sono al di sotto dei livelli 
impattanti. La differenza nel numero di ami dipenderebbe dalla differente tipologia di pesca 
praticata nelle due zone che giustificherebbe il differente numero di ami. Esprime parere 
favorevole e reputa positivo che si siano approfonditi tali aspetti, poiché si è potuti giungere 
all’espressione di un parere sereno e pienamente convinto. 
 
Non essendoci ulteriori interventi, alla luce di quanto esposto, la Commissione esprime 
all’unanimità parere favorevole. 
  
I lavori si chiudono alle ore 11,15.  
 

 
Il Segretario della Commissione 

Dott.ssa Sara Scaramuzzi 
 
 
 
l.f.s. 

 

Domenico Campanile, Sara Scaramuzzi, Francesco Bellino-  

Regione Puglia – Sezione Gestione Sostenibile e tutela delle risorse forestali e naturali- 

 

Nicola Ungaro-Agenzia Regionale per la Prevenzione e Protezione ambientale- ARPA Puglia 

Antonella Leone - CNR 

Gianfranco D’Onghia- UNIVERSITA’ DI BARI 

Tiziano Verri -UNIVERSITA’ DEL SALENTO 

Carmela Ponzone- PROVVEDITORATO AGLI STUDI DI BARI (AMBITO Territoriale Provincia di Bari) 

 

Nicola Diana- Capitaneria di Porto di Barletta 

Rossano Cristalli-Capitaneria di Porto di Brindisi 

Antonio Decembrino-Capitaneria di Porto di Manfredonia 

 

 

Pasquale Pappalardo-AGCI AGRITAL 

Giancarlo Sardano- LEGACOOP Agroalimentare 

Leonardo Coccia- Confcooperative Fedagri Pesca 

Pietro Spagnoletti- COLDIRETTI Puglia 

Maria Viniero- FLAI CGIL Puglia 

Paolo Frascella- FAI CISL Puglia 
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ALLEGATO 1) al verbale del 12.01.2021 

 
 

Commissione Consultiva Locale per la pesca e l’acquacoltura 
 

VERBALE del 17 dicembre 2020. 
 
In data 17 dicembre 2020 alle ore 10,00 si aprono i lavori per la discussione del seguente o.d.g.: 
 
 

1. Istituzione Oasi Blu “Porto Selvaggio” espressione parere ai sensi della L.R. n. 43/2017. 
2. Istituzione Oasi blu “Le Secche di Ugento” espressione parere ai sensi della L.R. n. 

43/2017. 
3. Società Lepore Mare SpA: richiesta di concessione impianto off-shore di ostricoltura 

integrata da realizzarsi nello specchio acqueo antistante il Comune di Monopoli in 
località -Torre Incina- . 

 
 
La relativa documentazione è stata resa disponibile attraverso il drive condiviso con tutti i 
partecipanti, offrendo anche la possibilità di anticipare l’espressione del parere o di 
trasmettere un proprio contributo integrativo alla discussione, a mezzo mail nei giorni 
precedenti la convocazione.  
 
In ottemperanza alle norme e ai protocolli nazionali e regionali in materia di prevenzione da 
contagio da Covid-19, i lavori della Commissione si sono svolti in modalità videoconferenza in 
collegamento mediante la piattaforma Google Meet attivata a seguito di invito ai partecipanti, 
da parte della Dott.ssa Sara Scaramuzzi, funzionario regionale PO della Sezione Gestione 
sostenibile e tutela delle risorse naturali e forestali, in qualità di Segretario della Commissione.  
 
Si procede con la verifica dei presenti. Preso atto del numero legale, la Commissione è 
validamente costituita. 
 
Introduce i lavori l’Assessore al ramo, Donato Pentassuglia che rinnova l’augurio di un proficuo 
lavoro e sottolinea quanto il contributo della Commissione sia importante al fine della 
programmazione di una serie di interventi urgenti e di risorse finanziarie da destinare al 
settore della pesca e dell’acquacoltura. L’Assessore lascia i lavori in quanto impegnato 
contestualmente in Conferenza Stato-Regioni. 
 
il Dirigente della Sezione Gestione sostenibile e tutela delle risorse naturali e forestali, Dott. 
Domenico Campanile, pertanto, apre i lavori partendo con la discussione  del 3° punto all’o.d.g. 
 
 Società Lepore Mare SpA: richiesta di concessione impianto off-shore di ostricoltura 

integrata da realizzarsi nello specchio acqueo antistante il Comune di Monopoli in località -
Torre Incina- . 
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Gianfranco D’Onghia (Università di Bari): dalla documentazione progettuale si evince che 
l’impianto in questione è ubicato a nord-ovest di una estesa biocostruzione rilevante dal punto 
di vista della biodiversità e pertanto meritevole di conservazione. Comunque, in 
considerazione del regime idrografico dell’area e della tipologia dell’impianto, si ritiene 
trascurabile l’impatto dovuto in termini di materiale organico prodotto dall’impianto. Da 
questo punto di vista si esprime parere favorevole, fermo restando che le misure di 
contenimento dell’impatto da accumulo di sostanza organica o di altri materiali sui fondali, 
descritte nel progetto, vengano adottate e rispettate dall’impresa. 
 
Nicola Ungaro (Arpa Puglia): concordo sul fatto che gli impatti saranno irrisori, pur tuttavia 
essendo a conoscenza della situazione di trofia che caratterizza l’area in cui si va ad ubicare 
l’impianto, ritengo sia tale da non consentire e sostenere l’allevamento, nei termini 
dell’ottimale accrescimento delle ostriche. Nella relazione progettuale, infatti, se risulta certa 
la capacità di stabulazione dei molluschi, viene dichiarata ma non certificata la reale capacità 
dell’impianto di allevare gli stessi, ovvero di ottenere una produzione tale da rendere redditizio 
l’impianto. 
Avendo in disponibilità molti dati e informazioni ambientali sulle aree marino-costiere pugliesi, 
infatti, si ha piena conoscenza del fatto che quel tratto di litorale, per le sue caratteristiche non 
si presta alla produzione ottimale di molluschi filtratori. 
 
Intervengono Francesco Bellino (Regione Puglia), Pasquale Pappalardo (AGCI Agrital Puglia) 
Elio De Laurentis (UNCI Agroalimentare) i quali sono tutti concordi nel ritenere che tale 
aspetto riguardi il rischio d’impresa e che esuli dal merito del parere che la Commissione è 
chiamata ad esprimere. 
 
Antonella Leone (CNR): non avendo competenza in merito preferisco astenermi dall’esprimere 
un parere. Piuttosto sui risvolti ambientali in termini di impatti di questo stabilimento, qualora 
dovesse fallire l’attività d’impresa e quindi dovesse rendersi necessaria la dismissione 
dell’impianto, forse sarebbe necessaria una riflessione. 
 
Leonardo Coccia (Confcooperative Fedagri pesca): esprimiamo parere favorevole, nell’auspicio 
che questo impianto faccia realmente produzione e non semplicemente attività di stoccaggio 
di prodotti già maturi provenienti eventualmente da altre zone, soprattutto se al di fuori del 
territorio regionale. 
 
Alla luce di ciò, quindi, la Commissione, sulla base delle integrazioni progettuali rese disponibili, 
esprime parere favorevole. 
 
  
 

 Espressione del parere ai sensi della L.R. n. 43/2017 per l’istituzione delle Oasi Blu di 
“Porto Selvaggio” e “Secche di Ugento”. 

 
Nicola Ungaro (Arpa Puglia): devo rappresentare che le integrazioni progettuali ovvero le 
informazioni chieste durante la precedente seduta, non sono state evase. Nello specifico mi 
riferisco al numero degli ami e alla misura dei palangari, oltre che alla misura della maglia delle 
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reti se presa sul lato o sulla diagonale (stirata). Le integrazioni non riportano tali elementi di 
dettaglio che però fanno la differenza in termini di selettività degli attrezzi e dunque di 
potenziale impatto sulle popolazioni ittiche. 
Elio De Laurentis Unci (Agroalimentare) e  D’Onghia (Università di Bari) concordano, poiché se 
gli attrezzi sono impattanti evidentemente si va in conflitto con il principio della salvaguardia 
di cui si sta parlando. 
 
Antonella Leone (CNR): ritiene che le informazioni rese disponibili siano state adeguate ai fini 
dell’espressione di un parere favorevole, cita l’art. 6 del Regolamento. Palesa il timore di come 
una ulteriore diluizione dei tempi da parte della Commissione potrebbe avere ripercussioni 
sulla istituzione delle Oasi e quindi degli interventi di salvaguardia ambientale. Ricorda che 
nella precedente seduta, la Commissione si era già espressa positivamente riservandosi di 
avere evidenze circa l’avvenuto coinvolgimento delle associazioni locali di pescatori. Essendoci 
state tali evidenze esprime – pertanto - parere favorevole.  
 
Pasquale Pappalardo (AGCI Agrital Puglia): le informazioni in possesso sono sufficienti al fine 
di esprimere un parere favorevole. 
 
Nicola Ungaro (Arpa Puglia) D’Onghia (Università di Bari): propongo di approvare i due punti 
sulla Istituzione delle Oasi Blu di Nardò e Ugento, pur dovendo comunque richiedere le 
informazioni di dettaglio di cui sopra. Quindi una sorta di approvazione con prescrizioni. 
 
La Commissione ritiene di volere definitivamente esprimersi sulla questione e quindi propone 
di richiedere tali ulteriori informazioni di dettaglio, e di rinviare l’espressione del parere, in 
modo che sia un parere pieno sciolto da riserve di qualsiasi tipo. 
 
I lavori si chiudono alle ore 11,45. La Commissione si autoconvoca per il giorno 12 gennaio alle 
ore 10,30. 

 
 
 

Il Segretario della Commissione 
Dott.ssa Sara Scaramuzzi 

 
 
 
 
l.f.s. 

 

Domenico Campanile, Sara Scaramuzzi, Francesco Bellino-  

Regione Puglia – Sezione Gestione Sostenibile e tutela delle risorse forestali e naturali- 

 

Nicola Ungaro-Agenzia Regionale per la Prevenzione e Protezione ambientale- ARPA Puglia 

Antonella Leone - CNR 

Gianfranco D’Onghia- UNIVERSITA’ DI BARI 

Tiziano Verri -UNIVERSITA’ DEL SALENTO 
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Antonio Stragapede- Città Metropolitana di Bari 

Carmela Ponzone- PROVVEDITORATO AGLI STUDI DI BARI (AMBITO Territoriale Provincia di Bari) 

 

Giuseppe Laterza- Capitaneria di Porto di Bari 

Nicola Diana- Capitaneria di Porto di Barletta 

Angelo De Tommasi-Capitaneria di Porto di Molfetta 

Rossano Cristalli-Capitaneria di Porto di Brindisi 

Antonio Decembrino-Capitaneria di Porto di Manfredonia 

 

Pasquale Pappalardo-AGCI AGRITAL 

Angelo Petruzzella, Giancarlo Sardano- LEGACOOP Agroalimentare 

Leonardo Coccia- Confcooperative Fedagri Pesca 

Elio de Laurentis-UNCI Agroalimentare 

Pietro Spagnoletti- COLDIRETTI Puglia 

Maria Viniero- FLAI CGIL Puglia 

Gianluigi Visconti- FAI CISL Puglia 
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